

**4^{ème} centenaire de la mort de Saint François de Sales :
une année jubilaire pour l'Ordre de la Visitation Sainte Marie.
24 janvier (fête du saint) - 22 novembre (trépas du saint)**



Tarascon accueille depuis 1641 un monastère de la Visitation, ordre religieux fondé en 1610 conjointement par saint François de Sales et sainte Jeanne de Chantal. Cette communauté a marqué notre cité et a accompagné par une vie contemplative et laborieuse nos concitoyens depuis près de 400 ans ! La Visitation fait partie du patrimoine spirituel, humain et artistique de notre ville. C'est pourquoi nous voudrions mettre en valeur ce jubilé et témoigner ainsi



notre reconnaissance à Dieu et aux saints fondateurs, non moins qu'aux sœurs visitandines. Force spirituelle invisible, la Visitation porte tous nos projets pastoraux, nos soucis paroissiaux, nos familles et tous les consacrés de notre unité pastorale. Nous devons un immense merci à nos sœurs pour leur indéfectible fidélité pluriséculaire. L'humble cloche de leur chapelle, qui tinte à chaque office, nous rappelle l'absolu de Dieu qui ne passera jamais au cœur de la cité des hommes.

Saint François de Sales pèlerin à Sainte Marthe.



Saint François de Sales fait partie des pèlerins les plus prestigieux que notre collégiale a accueillis. Il y est venu le 22 novembre 1622, un mois avant son trépas à Lyon le 28 décembre suivant à l'âge de 55 ans. Le Doyen du Chapitre et curé, Messire Jean du Pré, avait invité l'évêque de Genève à prêcher le panégyrique de Madame Sainte Marthe, pour l'édification des fidèles. Notre saint docteur logeait à Avignon où le roi Louis XIII l'avait appelé pour recevoir ses précieux conseils après la réduction des bastions protestants du Languedoc. Une plaque à l'entrée de l'église basse commémore cet événement.



La Visitation de Tarascon.

19 ans plus tard les tarasconnais réclamaient des Filles de la Visitation, à la fidèle disciple du saint, **Jeanne de Chantal**. C'est ainsi que naquit le 87^{ème} et dernier monastère fondé par sainte Jeanne ! D'abord installées dans l'hôtel de Monsieur de La Mothe, rue Clerc de Molière, les sœurs trop nombreuses se transportèrent en 1664 dans un plus vaste local laissé vacant par le départ

des Clarisses. Quelques-unes s'agrégèrent à la Visitation. Le jardin du couvent arrivait jusqu'à la rue de la Visclède et était contigu à notre actuelle maison paroissiale de Béthanie. La rue qui conduisait à la collégiale toute proche porta désormais le nom de « rue de la Visitation ». A la Révolution, en 1792, la communauté était composée de 12 visitandines et quelques sœurs d'autres communautés. Elles furent dispersées de force alors que 6 religieuses étaient déjà sorties pour se réfugier dans leur famille. Tout fut alors perdu.

En 1806, les Ursulines qui s'étaient reconstituées dès 1800, achetèrent le couvent de la Visitation pour y ouvrir une école. A partir de 1843, les vocations manquant, les dernières ursulines accueillirent les visitandines d'Avignon et s'agrégèrent à elles. Ainsi, l'actuelle Visitation est-elle la double héritière des deux anciennes communautés nées au XVIIe siècle qui avaient en charge l'éducation des filles. Cette vocation se doublait chez les visitandines de la gestion du couvent du Refuge, où trois d'entre elles accueillaient les prostituées et filles repenties. L'actuelle chapelle de la Persévérance rappelle cet apostolat discret et difficile.

Depuis 1903, à la fermeture du pensionnat, la Visitation a retrouvé sa vocation première : un lieu contemplatif où Jésus est aimé et adoré pour la gloire de Dieu et le salut du monde.

Des centaines de religieuses ont offert leur vie dans cette maison de prière, des milliers de personnes en quête de Dieu y ont été accueillies. Les tournées des sœurs externes pour vendre leurs délicieux yaourts ont marqué les tarasconnais et beaucoup s'en souviennent encore... Aujourd'hui c'est le monde des abeilles, si chère au fondateur qui fait connaître le monastère... Merci à nos chères sœurs d'être ces abeilles laborieuses, discrètes et priantes qui offrent à notre monde en désarroi le bon miel de l'Amour divin et de la charité fraternelle.

« Rien par force, tout par amour », telle est leur devise, celle que leur a légué leur saint fondateur,

Évêque, docteur de l'Église, et ami de tous. Bon et joyeux jubilé à tous !

Solennité de Saint François de Sales : 24 janvier 2022. Monastère de la Visitation de Tarascon.

Cette année la fête du fondateur de l'ordre de la Visitation a revêtu un caractère tout particulier puisque nous commémorons le 4eme centenaire de la mort du saint évêque de Genève, docteur de l'Église, un géant de la sainteté. François de Sales s'est endormi pour toujours le 28 décembre 1622 à Lyon, dans l'humble maison du jardinier du second monastère fondé par lui-même et sainte Jeanne de Chantal.



Son corps repose aujourd'hui dans la basilique qui lui est dédiée à Annecy auprès de ses filles visitandines. C'est là qu'il a exercé sa mission d'évêque de Genève pendant 20 ans et c'est là qu'il a fondé l'Ordre de la Visitation, aujourd'hui répandu sur 4 continents.

Après la lecture du décret de Rome annonçant l'année jubilaire par notre curé, en présence de la communauté et de nombreux paroissiens et amis ainsi que deux sœurs protestantes de Pomeyrol, nous sommes entrés dans la chapelle accompagné du **reliquaire qui conserve le gosier du saint**. La messe fut

célébrée avec une grande ferveur et la joie de l'Esprit-Saint inondait les cœurs. Ce fut vraiment un moment de grande allégresse.



Le Père Michel SAVALLI avait revêtu pour l'occasion, **la chasuble du saint**, et officia avec **son calice** !

Un voile de calice délicatement brodé par sainte Jeanne pour son directeur spirituel était également exposé devant l'autel tandis que le voile de pupitre offrait à tous le visage doux et souriant de saint François.

Le Père Armand Sanchez, aumônier de la communauté, donna une magnifique homélie. Après l'émouvante vénération de la relique insigne présentée aux fidèles, l'adoration du Saint-Sacrement se poursuivait toute la journée, nourrissant ce climat de recueillement si chère à saint François de Sales.

La paroisse conjointement à la communauté vous proposera de découvrir, ou de redécouvrir, la figure éminente d'un des plus grands mystiques du christianisme et de revisiter ses écrits. Chaque vendredi de carême après la messe du soir, vous sera proposé un temps de partage autour de quelques textes fondateurs de la spiritualité salésienne.

Une journée « François de Sales » vous sera également offerte le dimanche de Béthanie 27 février prochain.

La chapelle des sœurs vous attend pour y vivre un temps de ressourcement ou de célébration. En vous y confessant et en y priant aux intentions du Saint-Père vous pourrez recevoir l'indulgence et la rémission de vos péchés. C'est une belle grâce de la Miséricorde que l'Église vous offre à cette occasion.

Pourquoi ne pas faire enfin le voyage vers les lieux où François de Sales est né et a vécu, dans cette Savoie sublimée par ses paysages alpins somptueux et les lieux émouvants où le saint est toujours présent. Annecy, le Chablais, Thonon et la Visitation vous attendent... Et faisons nôtre sa devise, en lui demandant son intercession, « Rien par force, tout par amour » !

Louons et glorifions le Seigneur pour tant de grâces reçues et partagées

Père Michel SAVALLI - 2 Février 2022

J M – 2.2.2022